

FERRO
CARRILES.

Servicio de Trenes.
De Palma á Manacor y La Puebla
30 (mixto), 8:10 m.—2:25 y 4 (mixto) t.
De Manacor á Palma
7:55 y 11 (mixto) m.—3:15
De Manacor á La Puebla
55 (mixto) 7:33 mañana—3:45
De La Puebla á Palma
3, 8:20 y 11:35 (mixto) m.—5:40 t.
De La Puebla á Manacor
4:35 8:20 (mixto) mañana.—3:40 t.

LA OPINION.

VAPORES
CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Mártes 4 t. Bar-
celona.—Mier. 4 t. Mahon por Alcudia.
—Juev. 4 t. Valencia.—Dom. 8 m. Barce-
lona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcudia.—Mier. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.
—10 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado
7 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal:
Despacho, de 8 á 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.
1 PESETA AL MES.

LA OPINION.

Nuestros amigos de Madrid se reunieron en casa del Sr. Castelar para tratar de su actitud política. Para que conozcan lo que pasó en aquella reunion copiamos los siguientes artículos de *El Globo* el primero, y el segundo del periódico progresista-democrático *El Liberal*; de quien puede aprender algo y mucho nuestro colega de Palma *El Demócrata* que tiene la hidrofobia anti-posibilista y Castelarista.

REUNION

DE LOS DEMÓCRATAS GUBERNAMENTALES.

Llamadas á discutir algunos puntos que directamente se relacionan con los últimos sucesos, reuniéronse anoche en las artísticas habitaciones de nuestro ilustre jefe las personas mas caracterizadas del partido. Sabíamos de muy antiguo lo que éste vale y puede; confesamos, no obstante, que nos causó el mayor regocijo la nueva y solemnisima muestra que acaba de dar de su unanimidad de parecer en cuanto á doctrina y procedimiento, de su confianza absoluta en la eficacia de los medios como en la realizacion pacifica de los fines, de su entusiasmo razonado, de su vitalidad creciente y de su disciplina inquebrantable, fundada no ya en el respeto ni siquiera en el cariño, sino que muy particularmente en los nobles impulsos y en el cabal dominio de la conciencia.

Nuestro es el porvenir, nos dijimos al

FOLLETIN.

SÁBADO DE GLORIA.

Ya es sabido que los sábados en casa de la duquesa de la Torre son el verdadero día de moda de la sociedad de Madrid.

Pero el de anoche no podía parecerse á ninguno.

Era, como si dijéramos, el sábado de gloria de la casa.

Una mujer muy hermosa y muy ilustre decía:

—Esta es la noche primera de las mil y una.

Y no faltaba quien echara la cuenta de los años que representan mil y una noches.

Habia, en efecto, en la atmósfera perfumada en que respira la reina de nuestras hermosuras, algo que trascendía á primavera. Se sentía el aroma de las primeras flores de la libertad despues de seis años.

Oh, ¡Dios Exito! exclamaba un concurrente asiduo de la casa: nunca vi mas gente reunida. La veleta política ha cambiado. Marca buen tiempo el barómetro y todo el mundo se ha echado á la calle... para venir aquí.

Aparecieron los ministros de Ultramar y Fomento. Los buenos mozos de la situacion, según la frase de una aristócrata constitucional.

Una duquesa, para quien la palabra libertad era un absurdo hace diez días, sacó una nota del bolsillo y se la dió al Sr. Albarada.

—Con el arma y la vida! debió decir el ministro flamante á quien las damas abruman á enhorabuena.

El Sr. Valera es objeto de mil preguntas. Todo el mundo se conjura para que el autor de *Pepita Jimenez* sea embajador en

estrechar la mano de tantos hombres notables, los unos por su historia política, los otros por la fortuna, éstos por su reputacion científica, aquellos por su fama literaria, y por sus altas dotes de inteligencia todos; «nuestro será en breve plazo» hubimos de repetir apenas el insigne tribuno, despues de recorrer afectuosamente los grupos, tomó asiento y pronunció sus primeras elocuentísimas palabras.

Cuando se oye al señor Castelar en el Parlamento ó en medio de una muchedumbre, su frase maravillosa deja el convencimiento en los ánimos, pero al mismo tiempo infunde esa especie de temeroso respeto que suele acompañar á todo lo que procede de una gran altura; cuando se le escucha de cerca y en el seno de la amistad, el convencimiento es el mismo, pero no se impone, sino que se insinúa dulcemente, apoderándose á la par de las inteligencias y de los corazones.

Ya que no nos sea posible reproducir hoy íntegro, como quisiéramos, su discurso; trataremos de recordar las declaraciones mas importantes; y nuestros lectores perdonarán la incapacidad absoluta en que nos hallamos para dar aproximada idea del colorido y de las bellezas incomparables de la forma. Advertimos asimismo que dicho discurso, á pesar de su brevedad, es de tanta significacion como programa cuanto pudiera serlo el épico del 3 de Enero y el no menos trascendental del banquete de Alcira.

Comenzó el señor Castelar declarando ingenuamente que no habia contado con un cambio tan inmediato de política, si bien es lo cierto que, á pesar de ello, es

alguna corte europea. Un colega le habla de la nueva edicion de *Pasarse de listo* que acaba de ver la luz pública y está á punto de agotarse como la primera. Los demás concurrentes no se ocupan del señor Valera sino bajo su aspecto diplomático. Recuerda alguien aquella semblanza de Revilla en que tan bien descrito está Valera, á quien cualquiera supondría diplomático solo con verle. Unos dicen que va á Lisboa, otros que va á Berlin...

—No; á Berlin irá Mazo. Ahí está Mazo. Mazo, ¿á dónde va Vd.?

—A tomar chocolate.

Respuesta del que sabe siempre á donde va.

Entra Ramon Cerrea. Cunde la noticia de que ha sido nombrado subsecretario de Ultramar. Los periodistas presentes hacen suyo el triunfo. Es nuestro hombre, nuestro compañero de toda la vida, aquel inolvidable redactor de *El Contemporáneo*, el escritor festivo á quien cualquier gobierno podría pedir subvencionar la conversacion, porque es indudable que oyéndole se deja uno convencer siempre.

Un amigo del subsecretario nuevo, exclama:

—Los franceses han dicho que el Africa empieza en los Pirineos. ¡Ahora dirán que la Europa comienza en Cuba!

Las damas hacen olvidar la política. La conversacion cae del lado de la hermosura.

Entra la duquesa de Hajar, exuberante de formas y produciendo frases de elogio. Lucía Conquista trae detrás una cohorte de pollos. Explosión de asombro ante la condesa de Guaquí, cuya distincion y cuyos brillantes llaman la atencion general. Constante conversacion á propósito de la marquesa de Valmediado, cada día mas atractiva. En un delicioso grupo, la mariscal Bazaine, la marquesa de Bendaña, la duquesa de Huescar la condesa de San Ra-

fael, la vizcondesa de Bresson, la viuda de Castelo, la señorita de Echevarría, Antonia Caicedo, la marquesa de la Laguna... Todas alrededor de la duquesa de la Torre la condesa de San Antonio y la condesa de Santovenia, que son hoy el verdadero directorio de la belleza... La verdad es que la aristocracia de la sangre, agrupada en torno del *hotel de la libertad*, como le llaman un constitucional satisfecho, es un espectáculo nuevo y un sintoma bueno.

La duquesa de Santaña está rodeada de amigos de todos los partidos. Su gran baile es esperado con impaciencia. Se verificará el día 21 y se sabe que será como todos los suyos. Un *jamon*, es decir, un hombre que lleva treinta años de trasechar en estas y las otras, está haciendo la apología de pies célebres por lo bonitos. De sus labios salen los nombres de la marquesa de Javalquinto, de la señorita de Osuma, de la marquesa de Folville; los ojos de la condesa recorren la alfombra... un director recién nombrado se siente mal de resultados de estas contemplaciones. Mientras los pollos bailan un rigodon, se habla de nombramientos. Zugasti va á la Habana. Barca será subsecretario de Estado ó ministro en alguna corte. Ferratges no quiere una legacion que se le ha ofrecido. Están hechos todos los nombramientos de Hacienda. El marqués de Bedmar será ministro en Rusia, y si nó, debe serlo, observa una dama.

¿Quién está bailando?

La duquesa de Bailén, la condesa de Guaquí, la embajadora de Francia, la duquesa de Hajar, la duquesa de Maqueda, la marquesa de Valmediado... un rigodon régió!

no que tambien una saludable reforma de la sociedad en que vivimos. Hoy podemos reunirnos; hoy hemos llegado á poseer la seguridad individual, si no en la ley, en los hechos; hoy sin esfuerzo ni convulsion vamos hácia el sufragio universal, y tenemos la libertad de palabra y de pensamiento. ¡Qué diferencia entre esta sociedad y aquella sobre la cual pesaba la férrea dictadura de Narvaez, y en la cual algun individuo pagó con años de cárcel el enorme delito de ser y de llamarse demócrata!

«Nunca es la sociedad actual, pero aun no lo es el Estado; y á que llegue á serlo se encaminan nuestros esfuerzos. Por eso somos conservadores, conservadores de lo esencial ya obtenido; por eso predicamos y ofrecemos en la oposicion el respeto á la ley, para practicarla y conseguirla de los demas en el poder, porque así no solo logramos el advenimiento de nuestro ideal sino que además, y esto es mejor podremos conservarlo. Encarezcamos y proclamemos, pues, la idolatria de esa ley para que cuando llegue la ocasion, sea la garantía mas segura de todos los derechos y de todas las libertades.»

Pasando á la actualidad, despues de la anterior exposicion de hechos y de principios, el Sr. Castelar hizo y leyó la declaracion siguiente: «El partido democrático gubernamental, sin sacrificio de ninguno de sus principios fundamentales, ni olvido de ninguna de sus tradiciones históricas, declara que cree legitima consecuencia de sus compromisos en la tribuna y en la prensa prestar su apoyo al gobierno, mientras este siga una política de progreso legal y pacífico, contender en todas las elec-

En tanto el duque de la Torre, quebrantando su costumbre, no se ha acostado temprano. Habla *sotto voce* con éste, con el otro y con el de mas allá, y nadie saca nada en limpio de lo que dice. El duque de la Torre es el hombre de Estado mas hábil de Europa. Dice las cosas sin decir las, sabe como debe hablar á cada persona, nunca deja deducir nada concreto de sus palabras, y sin embargo todas las miradas están siempre fijas en él. Influye sin mandar, dispone sin querer. Por algo ha sido sin querer. Por algo ha sido cuanto hay que ser; Sagasta le despierta á deshora para consultarle y al mismo tiempo brindan por él los obreros reunidos en banquetes populares. Su edad, sus servicios, su política, su conocimiento de los hombres y de las cosas le colocan á tanta altura, que según decía anoche un militar contemporáneo suyo,—hay que mirarle con gemelos.

Resumamos: Una noche fecunda en preguntas, exuberante de personal, abundante de elementos diversos. Un «sábado de gloria» por la presencia de la dueña de la casa.

Del sexo feo, los ministros de Fomento y Ultramar, el alcalde de Madrid, el duque de Fernan Nuñez, el baron de Benifayó, los ministros de Austria, Italia, Suecia, el marqués de los Bastillejos, el conde de Raseou, el marqués de Muros, el marqués de la Habana, el general Echagüe, brigadier Bermudez, e doctor Losada, el marqués Ahumada, el marqués de Najera, Mazo, Valera Garrido Figuera, Pulgar, Cervero, marqués de Calcedo, conde de San Rafael, Armero Gorostegui, Acuña, Retortillo, Navarrete... quien puede recordar tanta gente?

A las doce y media comenzó el cotillon *La Highlife* se citaba para esta noche en casa de los condes de Heredia Spinola.

ciones por sus candidatos naturales y cooperar a la conservacion del orden, base firmisima de la libertad.»

No hubo menester el Sr. Castelar de muchos esfuerzos para demostrar que el partido, si siguiere otra conducta en el caso de continuar las cosas como al presente, no haria mas que convertirse en simple comparsa de los conservadores. ¿Necesitaremos decir que sus últimas palabras fueron acogidas con unánimes y fervorosos aplausos?

Para hacer algunas preguntas y aclaraciones hablaron luego breve y discretamente los señores Rebullida, Ortiz de Pinedo y Brunet; y el Sr. Abarzuza, despues de haber oido la concisa y sabrosa relacion de lo ocurrido anteaer: en la sesion celebrada en el Congreso por las minorias democráticas, solicitó con elocuentes frases unánime paraben al señor Castelar, que ha sabido, a costa de trabajos y amarguras sin cuento, fundar, no ya la union, sino la unidad de la democracia.

Nuestro ilustre jefe quiso ceder tal honor al cuerpo electoral, a la prensa y a sus fieles correigionario; y los concurrentes, difiriendo a su indicacion, hicieron extensivo a aquellos valiosos elementos, si bien poniendo en primer término, al que con su modestia mas y mas le habia merecido.

Concluimos. La reunion de ayer reviste una inmensa trascendencia; mas como quiera que no estaria bien juzgar en la demostracion de nuestro juicio, seguros de que muy en breve nos será dado al país, el recoger sus sabrosos frutos.

Por hoy, y para acreditar de algun modo la importancia de ella, nos concretamos a citar algunos nombres, ya que no podemos, con tanto disgusto por cierto, recordar todos los de las 140 ó 150 personas que han concurrido.

Anglada.—Prefumo.—Vidal.—Leon Vera.—Gutierrez.—Gomez Cuartero.—Saturnino Herrero.—Santos Pineda.—Rodriguez Estéban.—Camacho (Federico).—Orcasitas.—Redondo (Mamé).—Rebullida.—De Andrés.—Montalvo.—Ziburu.—Plaza.—Morayta.—Ortega (Enrique).—Crespo (Rafael).—Lopez Santiso (Vicente).—García (Mariano).—Aura Coronat.—Lupiani.—Gomez Avila.—Abarzuza.—Güel y Mercader.—Perez del Alamo.—Tomás Salvany.—Martinez (Justo).—García Ruiz (Gregorio).—Villora.—Torres (José María).—Brunet.—Montero (Gervasio).—Castellanos.—Bofill.—Pascual y Cuellar.—Ortíz de Pinedo (Fabian).—Ortiz de Pinedo (Manuel).—Rojas (Mariano).—Cortez.—Taboada.—Martinez Pacheco.—Maisonave (Juan).—Vicenti.—Troiano.—Cepeda.—Reillo.—Solier.—Escribano.—Sol (Baldomero).—Prida (Pedro).—Ferrer.—Diez (Serapio).—Alvarado.—Gutierrez (José).—Jimenez (Carlos).—Ramos (Calderon).—Güell y Renté.—Palacios (Armando).—Del Val.—Taboada (Luis).—Medina.—Rojo Arias.—Martin de Ollas.—Vidal.—Perez de Ollas.—Rodriguez de la Cruz.—Alberola.—Nin y Tudó.—Cruz (Vicente).—Villora (Ramon).—Vicente (Federico).—Gonzalez.—Araco.—Calabria.—Leoncio).—Mazas.—Jimenez.—Caballero.—Arimon (Joaquin).—Ramos.—(Manuel).—Galvez.—Zamora.—García, y muchos mas de cuyos apellidos no podemos hacer memoria.

Satisfecho puede estar el partido democrático gubernamental. Si para perseverar en lo presente y confiar en lo futuro no tuviese la fé bastante que le asiste, seguro es que la inolvidable y solemnisima reunion de anoche se le hubiera proporcionado.

REUNION POSIBILISTAS.

En casa del señor Castelar se reunieron anoche mas de 130 democratas gubernamentales, para acordar la linea de conducta que debe seguir el partido en vista del último cambio político. Eran éstos diputados, senadores, ex-diputados, periodistas, comerciantes, presidentes de los comités posibilistas de Madrid y otras personas que forman el estado mayor del posibilismo.

Aunque política la reunion, tenia un carácter intimo, familiar.

Vamos a dar una ligera idea de esta reunion, por mera referencia.

Comenzó el Sr. Castelar leyendo la fórmula, que sometia a la deliberacion de la junta, y que a su juicio era la mejor que respondia a las circunstancias políticas porque atravesamos.

Era preciso fundarla, y lo hizo el señor Castelar con claridad y método. Lo que en un principio tuvo el carácter de exposicion familiar, revistió bien pronto el tono de un discurso parlamentario, elocuente como todos los que el ilustre orador pronuncia. Hizo historia, mucha historia; y al recordar la época de su gobierno y las turbulencias de aquellos tiempos, inflamó su imaginacion y tuvo periodos brillantísimos, que causaron muy grata impresion en el auditorio, segun a sus amigos hemos oido.

Declaró que él no habia contado con un cambio inmediato de política como el que se iba de verificarse; pero que estaba apercibido, como lo demostró en el discurso de Alcala.

Recordando sucesos contemporáneos, reivindicó para él y su partido la gloria de la política de benevolencia con los partidos mas liberales de la monarquía, y el deber de las minorias democráticas de votar los presupuestos y fijacion de fuerzas de mar y tierra. Es necesa io dijo, dar ejemplo de respeto a las leyes, para que mañana tengamos razon y derecho para que sean respetadas tambien. Hasta los mas avanzados me han dado la razon, aceptando casi todas mis ideas y mis procedimientos; calumnian mi personalidad, pero aceptan mi política.

Lamentó extraordinariamente la política de denigrar las personas. Hay que dejar en paz a estas y discutir principios. Lo primero de que blasonan hoy todos los grupos democráticos, es de lo que he blasonado el primero yo desde 1873: orden.

Hé aqui lo que hemos conseguido con nuestra perseverante actitud.

Tambien hemos conseguido variar en parte las costumbres. Ahora se reunen los democratas de todas las fracciones, y no hay el desconcierto de los clubs. Vamos sin esfuerzo ni convulsiones hácia el sufragio universal; tenemos libertad de palabra y de pensamiento.

Nuestra es la sociedad pero no lo es el Estado, y a que llegue a serlo se encaminan nuestros esfuerzos. Por eso somos conservadores.

Despues leyó la declaracion siguiente: «El partido democrático gubernamental, sin sacrificio de ninguno de sus principios fundamentales, ni olvido de sus históricas tradiciones, reconoce que crea legítima consecuencia de sus compromisos en la tribuna y en la prensa prestar su apoyo al gobierno, mientras este siga una política de progreso legal y pacífica, con- tender en todas las elecciones por sus candidatos naturales, y cooperar a la conservacion del orden, base de la libertad.»

Fué aprobada por unanimidad y su discurso terminó entre los aplausos de los correligionarios.

Acerca de la significacion y el alcance que pudiera atribuirse a la frase «tradiciones», hizo algunas objeciones el Sr. Rebullida. Aclarólas el Sr. Castelar, y quedó terminado este incidente.

Para hacer algunas preguntas y aclaraciones, hablaron directamente los Señores Ortiz de Pinedo, Brunet y otros. El señor Abarzuza pidió al Sr. Castelar que refiriese lo ocurrido en la última sesion de los democratas partidarios de la union, y explicado eso, felicitó aquel al Sr. Castelar por haber sabido a costa de trabajos y amarguras fundar, no la union, sino la unidad de la democracia.

A propuesta de varios de los concurrentes se felicitó calurosamente al cuerpo electoral, a quien se dijo era preciso excitar a fin de que estuviese preparado para la próxima lucha. Iguales manifestaciones hicieron en favor del periódico El Globo, la prensa de provincias afiliada al partido, los comités del mismo y de aquellos que con la palabra y con la pluma defienden la democracia gubernamental.

Nada se trató de la actitud que conviene observar con la cuestion electoral. Esto será objeto de otra reunion que se veri-

ficará cuando las elecciones se avencinen; pues el Sr. Castelar entiende que además del tiempo que aun falta, pudiera el gobierno cambiar de actitud, en cuyo caso ellos tendrían tambien que cambiar la suya.

El Standard, periódico inglés, ocupase en su número de ayer del cambio de política últimamente realizado en España, y comentando las noticias de su correspondencia, hace algunas consideraciones. Reconoce, por ejemplo que en la formacion del Gabinete fusionista no ha intervenido el elemento militar, cosa rara en España y de la cual se congratula; pero repite—sin duda por espíritu de secta—el reparo de la crisis extra-parlamentaria, como si, haber habido algo de ello, cupiese alguna responsabilidad al ministerio del señor Sagasta.

Echando luego una ojeada general sobre nuestra política y al ocuparse de la democracia, con toda la imparcialidad propia de quien es tan poco amigo de ella, dice, rindiendo el necesario tributo a la verdad y a la justicia:

«¿Dónde está el Sr. Castelar? Bajo un ministerio presidido por el jefe de los constitucionales, el brillante orador se encierra en una benévola expectativa. Pueda este ejemplo ser imitado. Ninguna duda tenemos de la elevacion de su carácter ni de la amplitud de sus miras. Así, harán los años que se realice su ideal, y podrá prestar no pequeños servicios a su país. Como que ha aprovechado las lecciones de la historia, sabe muy bien que una nacion nada tiene que esperar del cambio forzado de gobiernos é ideales, y que las cosas deben ir naturalmente, por su camino.

Agradable y honrosa es la confianza absoluta de los amigos, pero no es menos la de los adversarios, y, sobre todo, cuando estos hablan desde el extranjero.

Para colmo de males, no tan solo se quedan solos los radicales, sino que sus huestes han empezado a fraccionarse y disiminarsé, pues hombres de la valia y de los merecimientos de los Sres. Becerra, Moret, marques de Sardoal, Garcia, San Miguel, Gasset y otros, se han declarado democratas-dinásticos, renunciando a todo trato y relacion con los que han renegado de sus convicciones por el éxito de otras causas.

Con razon decíamos el otro dia hablando de los zorrillistas: ¡Que espantosa soledad!

Recomendamos a nuestro querido colega El Demócrata los dos artículos que copiamos de La Discusion, periódico que durante mucho tiempo ha sido de los mas celebrados por nuestro colega.

¡Que espantosa soledad empieza a sentir el partido progresista democrático! Y despues nos atruenan los oidos todos los dias diciendo que nosotros somos pocos! El dia que quiera, no tenemos inconveniente en contarnos, sin necesidad de acudir a banquetes, ni a lamentables confusiones.

Se le fué el grupo de ilustrados jóvenes que se llamó acertadamente en Palma gente nueva. Se le fueron los federales. ¿Que les queda ahora? Vamos, querido colega, resignacion y buscar arrimo donde mejor pueda encontrarse, que deficiente será. Hé aqui a lo que conduce la vanidad que se tiene de los años, méritos y servicios.

¡Y vuelta a lo de tener una credencial en el bolsillo y conspirar al mismo tiempo! Cualquiera diria al oír a los hombres de El Demócrata que nunca han hecho semejantes cosas! ¿No sabe que hace algunos meses que tuvimos que recordarle que amigos suyos muy importantes recibian destinos de D. Alfonso, y hablaban al mismo tiempo contra la situacion que les pagaba?

¡Cuidado con la flaca memoria del colega.

Parece que lo de los 587 jóvenes que tenemos por cada uno de los que tiene El Demócrata, le ha picado, puesto que se ocupa de ello en dos sueltos.

Aun ha de ver cosas que le picarán mas, porque presentimos que vá a sufrir cada mico que le pondrá enfermo.

Repetimos que es completamente falso que los posibilistas de Palma, viesen

nunca con gusto el banquete, ni que pres-taran apoyo simpático a que su realizacion se llevara a cabo.

Desearíamos se sirviese nuestro colega remitirnos, copia del documento que dice obra en su poder, ó que se sirviese publicarlo, y nosotros ¡publicariamos algunos que se recibieron hace años por algun amigo nuestro, que les daría a los amigos de El Demócrata mucho gusto, ya que parece le gusta sacar a plaza documentos y otras cosas, sin ver si su teja-do es vidrioso.

Señor Alcalde de Palma, atencion al suelto que copiamos de un periódico, de Madrid. Si V. lo reflexionaba bien, y obediendo a los sentimientos de dignidad que siempre le guian, meditase un momento, no permanecería dos minutos en su puesto.

Bien sabemos cuan triste es dejar la Alcaldia sin dejar terminado un asunto tan importante para el país como lo es la cuestion de ensanche, pero ya lo arreglarán otros. Vaya V. a descansar, que ya es hora, y no se acuerde V. de ocupar mas un puesto que tantos sinsabores le dá con el ensanche, los consumos, y tantos otros asuntos.

Lea V. el siguiente suelto:

«Toque de atencion que da la prensa conservadora para que lo oigan los alcaldes nombrados por sus patronos:

«Agunos alcaldes de los nombrados por S. M. con arreglo a la ley, hacen dimision de sus cargos, y hacen muy mal. No son puestos políticos los de alcaldes, y a estos les está vedado hacer actos políticos.»

Al discutirse la actual ley de ayuntamientos, el gobierno conservador se apoyaba en el carácter de representantes del gobierno, y por tanto, el carácter político que los alcaldes tienen, para defender la necesidad del nombramiento de éstos por real orden en las poblaciones de importancia.

Ahora les conviene que no tengan mas carácter que el administrativo, y esto les sirve de pretexto para recomendaciones cual la que en las líneas trascritas hace «La Integridad.»

Pero estan pre-os en sus propias redes. Ellos han reconocido en el gobierno la facultad de nombrar alcaldes. «Ejuz est tollere cujus est condere»: los alcaldes que el gobierno anterior nombró podrá dimitirlos éste sin escrúpulo alguno legal.»

El Liberal cree dibujarse en el campo de la democracia un nuevo partido, que pueden dirigir los señores Becerra, Moret, marques de Sardoal, Garcia, San Miguel y Gasset y Artime, y que, dentro de la Constitucion monárquica de 1869, puede aspirar a restaurarla íntegra respecto a los principios y bajo el reinado de don Alfonso XII.

A este partido le llama El Liberal la democracia dinástica, y se señala como órgano en la prensa nuestro querido colega El Imparcial.

No competentemente autorizados, pero si bien enterados de lo que oimos a, personas que se decian bien informadas podemos asegurar que los diputados democratas, cuyos nombres cita El Liberal, son consecuentes con las opiniones que manifestaron y votos que emitieron el 11 de Febrero de 1873, a diferencia de otros que, desde 1875 hasta hoy, han padecido unas veces desmayos monárquicos y dinásticos, y otras hasta vértigos federalescos.

SECCION LOCAL.

Extracto del «Boletín Oficial» de esta provincia número 2189 correspondiente al martes 22 del actual.

El Gobierno civil publica una circular en que anuncia la toma de posesion de su cargo del Gobernador D. José Antonio Gutierrez de la Vega.

Una circular del ministerio de la Gobernacion, aconsejando sobre la política que deben seguir, a los Gobernadores de provincia, y dirigiéndoles varias instrucciones encaminadas todas a lograr por medio de la justicia y del respeto de las leyes dentro de la libertad, el bienestar y la prosperidad del país.

La Administracion Económica traslada el pliego de condiciones bajo las cuales la hacienda pública contrata la adquisi-

cion de 1.500.000 Kilos de tabaco con destino á las fábricas del reino impuesto por la Direccion General de Rentas estatales.

El Ayuntamiento de Palma anuncia para el sábado 26 del corriente la subasta anunciada para el 18 á fin de suministrar el vestuario á la Guardia municipal rural y cuerpo de serenos.

La Sociedad «La Mascarita» celebrará el 5.º baile de máscaras mañana jueves en el Teatro Circo Balear a las once de la noche.

Ayer noche, como ya habíamos anunciado á nuestros lectores tuvo lugar el segundo beneficio de la primera actriz Sra. Llorente con el precioso drama de Octavio Fenillet «Dalila.»

Todas las veces que se ha representado esta obra hemos hablado de ella y de la admirable ejecucion con que la han desempeñado todos los actores y especialmente la Sra. Llorente.

Hoy solo nos cumple repetir con creces los elogios y dar con toda el alma nuestros mas afectuosos plácemes á la distinguida y simpática actriz que durante dos temporadas ha sabido formar nuestro encanto.

Los guardias-rurales cogieron á un hombre que se habia empeñado en que un cordero le siguiese sin voluntad de su dueño.

Como confesó la broma que intentaba hacer, se han cuidado de ponerle á buen recaudo para que otra vez no vuelva á divertirse á costa del prójimo.

Insistese en asegurarnos que mientras se estaba celebrando el banquete democrático el día 11 del actual en el edificio ex-fábrica de papel de la calle de los Olmos, pared por medio del salon en donde aquel tenia lugar, siete ú ocho reverendos padres, frailes por lo bajo, aunque sin ánimo de darlo á conocer, estaban á Dios rogando no se sabe que, aunque se presume.

Siempre nos hemos resistido á creer que en el edificio en cuestion se albergase tan buena gente y aun tenemos para nosotros que si tal cosa hubiese sido exacta, hubiera mentido un conocido refran.

En efecto: siendo los demócratas fuego y los otros estopa como el diablo audivo en la fiesta hubiera soplado y presúmase lo que hubiera acontecido.

Y como no consta en la historia del banquete que se produjera incendio alguno, de ahí que pongamos en duda la existencia de los frailes, aun cuando de continuo se nos dé por cierta.

Sabe algo sobre este punto alguno de nuestros colegas?

Una comision de nuestro M. I. Ayuntamiento estuvo ayer á cumplimentar al Sr. Gobernador de la provincia. Fué conducida en carruaje de alquiler, lo cual prueba que todavia no se han montado las caballerizas en la casa de la Villa.

Cualquier cosa daríamos por saber qué cara pondrían nuestros ediles al exhibir sus personas á la primera Autoridad civil y qué juzgaría ésta al ver las caras de nuestros ediles.

Hay cosas de suyo tan curiosas é interesantes!

En las altas esferas gubernamentales, parece predomina el criterio de que, siendo los Alcaldes de libre eleccion de la Cerona sin limitacion á ternas ni á requisitos legales ni extra-legales de ningun género, aunque si únicamente á la cualidad de concejal, es aquella potestativa tambien de la destitucion de los mismos sin sujecion, trabas ni obstáculos de ninguna clase y con la exigencia única de ser concejal el nuevo elegido.

Esta noticia habrá causado, á no dudarlo, penosísima impresion en los amantes del ensanche de esta capital, que estarán temiendo y con razon ver *dimisionar* al Alcalde, único entre los alcaldes, capaz de llevar á feliz término aquella importantísima empresa.

Nosotros que somos enteramente partidarios de ella, estamos de pésame.

Siguen las lluvias favoreciendo nuestros campos de una manera á que hace muchos años no estábamos acostumbrados:

Es verdad que hace muchos años imperaba en España la calamidad de Cánovas y Compañía y con ella todas las demás calamidades.

Desde que un Gobierno liberal sigue los destinos de nuestra patria han desaparecido los desastres públicos y vienen las benéficas lluvias.

Es natural.

Deseosa de tributar un testimonio

de respeto al sabio Raimundo Lulio, la Junta organizadora del Museo arqueológico Luliano acordó ofrecer un premio de 600 pesetas al autor de mejor proyecto de altar y decoracion de la capilla del Beato Ramon, en la iglesia de S. Francisco, lo mismo que 250 pesetas al autor del mejor boceto de estatua que representa una de las ciencias ó artes que profesaba aquel egregio varon, cuyo programa publicaremos mañana en el lugar correspondiente.

El baile de máscaras que debia celebrarse el día 28 en los elegantes salones de la Sociedad «La Tertulia» la Junta ha acordado tenga lugar el día 27; lo cual haremos público á fin de que tengan conocimiento de dicha variacion todos los señores invitados y socios que aun lo ignoran.

Es cosa ya resuelta la idea de establecer en Manacor é Inca sucursales de la Sociedad Crédito Balear.

Resueltos que sean algunos trabajos indispensables se instalarán, y estos dos importantes pueblos mucho mas tendrán que agradecer á la actividad de la Junta de dicha sociedad.

Esta noche se celebra en el «Círculo Mallorquin» el primer baile de máscaras de los dos que se ha acordado celebrar.

Ayer siguió lloviendo todo el día estando las calles tan llenas de barro y tan descuidadas, que es imposible el tránsito por muchas de ellas.

Nuestros agricultores están de enhorabuena pues este año han visto compensada y con creces la seguía que experimentaron sus tierras durante el año pasado y sus anteriores.

Lo que si tenemos, es que tanta agua, sea causa de que durante este carnaval nos veamos en la necesidad de permanecer en nuestras casas y no podamos gozar de la algazara del bullicio y de la broma que nos reservan las locuras de este tiempo.

VARIETADES.

HACIA LEVANTE.

(SILUETAS QUE PASAN).

La palmera.

La primera que se descubre desde el tren, parece sacudir con sus hojas verdes y largas todo el polvo que las llanuras de la Mancha habian arrojado sobre los lentes de vuestros anteojos. Sube recta al cielo, y en lo alto, como el cohete de candelillas echa súbito acimo de luces, arroja al viento su penacho digno de la cabellera de una de aquellas princesas que á Hernan Cortés le parecian mujeres con cabeza de pavos reales. La palmera solitaria, es bella, cimbreante en la llanura, parece el símbolo de aquel pueblo heroico que vive mas allá del Estrecho. Alto como ella, y con su misma esbeltez, se nos aparece el árabe. Su árbol es el palmero, su arma la espingarda, su templo el miranete. Diseñadas con líneas negras las siluetas de esas tres cosas y notareis una semejanza comun á todas ellas, engendrada en la idea de la esbeltez que las ha producido.

La agostada planicie, yerma y polvorienta, se dilata bajo un cielo sin nubes, de un azul claro, que hace mas cóncava la inmensidad del espacio vacío. Abajo un mar de polvo que el viento sacude en oleadas. Arriba la bella monotonía de lo azul sin matices, sin contrastes, roto aquí y allá por puntos verdes, que son cada uno el penacho de una palmera, dotados de una vibracion que tiene algo de vibracion de alas... Hacen el efecto de aves viajeras que se detienen sofocadas á descansar, suspendiendo su fatiga en el aire.

Y cuando la nube de polvo se levanta como una inmensa tela agitada por manos gigantes, y en el confin del horizonte una nube que viene del mar dilatando su vela latina de gasa tiende entre cielo y tierra sus alas húmedas... creeriase que la llanura se puebla de un salvaje y furibundo ejército de moros; envueltos en sus alquices, bajo cuyos pliegues se señalan con dureza las armas, y se oye el alalí voingiero, y relinchar de caballos, y voces incomprensibles llenas de la música de Abul beka y el Koram... ¡y parece que no han pasado los siglos y que no ha ha-

bido revolucion francesa, ni Congreso de Verona, ni han nacido Bismarck y Krupp, y que aún se pelea por Alá y Zoraida, vi- viendo vecino en el corazon de los hombres la fé y el amor!

La oliva es la paz, y la palma es el triunfo. La palma seca, que oscila y tiembla y sacude su cabeza de cisne, iba en la mano del héroe que moria en el meridiano de su hermosura, cubierto de heridas, que sus hermanas besaban antes de depositarle en la tierra. Iba tendido sobre el seno de la virgen como un rayo de sol, y moviéndose en curvas, parecia que se escribia allí su epitafio.

Un bosque de palmeras es menos bello que una palmera sola. Chateaubriand dijo que el bosque no deja ver al árbol, como la humanidad no deja ver al hombre.

Zuc-Zuc.

Ayer llegó al puerto el laud *Jacoutte*, de Argel, con esparto, duelas y caña de azúcar. Es un viejo cascarrón de misera estampa, por cuya vela, rasgada en mil puntas y hecha de remiendo, cuele la luz y el aire. El día era magnifico; el sol fulgente todo lo invadia, y el aire templado columpiaba los barcos sobre sus amar- ras con dulce balanceo. Tanto habia subido el termómetro, que la gota de mercurio se habia convertido dentro del tubo en un cabello de plata, y el gorrion, har- to de mosquitos, dormia su digestion en la esquina de un tejado, con sus plumas hue- cas y su cabeza esponjada. El sol nos habia traído un estío precoz, que hacia hallir bajo la tierra las venas pletóricas de la vegetacion y estrellaba de flores el verde manto de los jazmines.

Pero no todos los seres participaban de esta embriaguez de vida. En la cubierta del *Jacoutte*, tendido sobre un monton de sacos vacios y tapado con ámplia manta, tiritaba un negro, jóven, anguloso, delga- disimo, esqueletado. La cabeza temblaba en los hombros con senil convulsion, y sus párpados negros sólo se habrian de rato en rato para enseñar los globos de los ojos, amarillentos y sin brillo, en que las niñas erraban inquietas como dos cuervos en un horizonte nevado. Su nariz chata y gruesa respiraba con ánsia, y sus labios gorros y sin gracia, plegados con una ma- quinal sonrisa, tenian esa impassibilidad estupefacta que producen los grandes do- lores.

Quando el negro se levantó, y dejando caer hácia adelante la vieja manta que le cubria mostró toda la longitud desgarbada de su persona, pudo verse que en ella habian respetado el hambre y las desgracias algo de lo noble y majestuoso con que debió resplandecer en otro tiempo aquel gigante arruinado. Así como en sus movi- mientos se advertia una completa sumi- sion á los desastres y un encanallamiento aceptado con resignacion. Estiró ambos brazos, y haciendo con ellos y con su ca- beza peluda un horrible desespero defiea aún dormida, abrió los ojos y paseó una mirada estúpida por el puente de la nave. Aquel hombre era nada menos que prin- cipe por derecho divino. Y hé aquí cómo contaba él su historia en un estilo donde todas las metáforas orientales llegaban cubiertas del polvo de los muelles euro- peos.

—Mas allá de la línea azul de los mares, mas allá de la línea blanca y dentada de las sierras donde el señor puso su pié para bajar al mundo... ¡Allí nací yo! Mi padre era el poderoso rey *Zuc-Zuc*, hijo del sol y de la luna. En aquel paraíso, los árboles sirven de nidos á serpientes doradas y á avejillas de plumaje multicolor. Penden de los troncos de los sicomoros las cabezas chatas de las boas y se oye entre el follaje ruido de alas. Era mi gozo recorrer con mi flecha y mi arco en la diestra aquellos rincones provocando la huida de las fieras, y perseguirlas á la carrera, mas veloz que la del caballo. Mi estatura sobrepuso la del pino. Fui un gigante. Crecí como la mala yerba. Vendimiaba los dátiles al pa- sar junto á las palmeras, y en las noches de tempestad, los rayos se enredaban en mi cabellera, envolviendo mi frente en un racimo de culebras de fuego.

Una tarde volvia yo de una expedicion guerrera, ensangrentadas las patas de mi caballo, roto mi escudo de cnero, fueroz- mente exaltada por el odio mi semblante. Me seguia la turba bélica é invensible, una legion de tigres negros. Hallamos un coche que hacia la ruta de la factoria in- glesa de Bomby. Le detuvimos. Iba en él un ser que yo no habia soñado que existie- ra sobre la tierra... Era pálida como la ro- sa muerta, delicada como el cuello de la tórtola, y al mirarnos asustada, sus gran- des ojos mariposeaban con sus alas de se- da negra. ¡Ah! No puede contarse cómo aquella mujer fué dueña de mi, porque se apoderó de mi alma y habiéndole yo conducido á mi córte como prisionera, fui prisionero de ella. Era inglesa, poseyendo esa esbeltez semi alada, que es límite que separa á la sombra, al vapor de las aguas y al perfume de las organizaciones tar- gibles.

—¿Tú eres principe de derecho divino? —me decia.

—Si, Dios puso su mano en mi cuna.

—¿Eres monarca absoluto? ¿Puedes ma- tar á quien quieras?

—Si... Mi hacha es el destino de los hombres. Soy una personificacion del acaso.

—¿Qué horror! Eres la muerte coronada. ¡Y en los tratados del convenio que has celebrado con mi país te llaman *Zuc-Zuc* el magnifico!

—¿Tú me amarás!

—*Zuc-Zuc* el magnifico... te odio. Por- que eres monstruoso, feo; porque inspiras horror... Porque no quiero ser el destino consorte.

¡Ay! aquella pérfida inglesa hizo huir de mi córte á los dioses de la victoria, di- solvió mi ejército, enervó mi valor. Unas ideas extrañas que venian envueltas en papeles impresos desde Lóndres, prendie- ron en la mente de mis súbditos como el fuego en la yerba seca... Hubo una revo- lucion... Fui destronado... Erré misero por Africa... Hoy... ¡ya veis!... cuál es mi condicion. To lo un rey absoluto gana su cazuela de rancho recomendando velas.

Y solian preguntar al poderoso *Zuc-Zuc*.

—¿Cómo se llamaba esa inglesa.

Y él respondia:

—Miss Libertad.

CARRUAJES FÚNEBRES DE PALMA.

NOTA de los cadáveres transportados ayer dia 22 de Febrero de 1881.

EN CAR- RUAJE DE	VARO- NES.	MUJE- RES.	TOTAL.	Cantidad recolectada	
				Pts.	cts.
2.ª clase.	»	»	»	»	»
3.ª clase.	»	»	»	»	»
4.ª clase.	1	»	1	8	»
5.ª clase.	»	1	1	»	»
Totales.	1	1	2	8	»

Palma 23 Febrero de 1881.—El empresario, Jaime Gibert.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 22 á las 5'15 m. t.

Recibido á las 10'55 m. n.

En el Consejo de Ministros se ha terminado la cuestion de nombra- miento de personal.

El juéves se reanudarán las Se- siones arancelarias.

Se ha aplazado la separacion de los Alcaldes.

Se concederá licencia ilimitada al reemplazo de 1878.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p ^o	21	40
Barcelona	21	13
Palma	21	20
Paris	00	00
Coloniales	143	00
Nortes	88	62
Banco de España	299	50
Empréstito de Cuba	92	75
Francias	00	00
Orenses	70	50
Ebros	10	75
Noroestes	»	»
Almansas	189	00

¡¡¡Estalló la Gorda!!!

Gran rebaja de precios.

METAL BLANCO.

El Domingo 27 último día de Venta.

Cubiertos los de 14 rs. á 6.

Cubiertos los de 10 rs. á 4.

Cuchillos acero una pieza los de 10 rs. á 4.

Solamente por ocho dias. Odon-Colom núm. 11.

En el Bazar de areal y medio pieza el sábado último dia 19, hemos recibido grandes novedades pero todo areal y medio, Quincalla, Perfumeria y Cristaleria.

El Domingo último dia de Venta.

Fijarse bien Odon-Colom frente al núm. 14.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, le limpian de toda clase de humores que pudieren contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud las desórdenes del hígado y del estomago, alejando toda acidez

perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural. Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre eliminarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obran con suavidad, purifican la sangre é impiden el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para curar las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomez las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 833, Oxford-street, Londres.

AVISO.

Se desea vender media cuarterada de tierra poco más ó ménos, poblada de almendros é higueras, con casa rústica y urbana, con dos cisternas y otra en construcion, en el punto denominado Son Inglada, llamada «Can Terra»; para su ajuste podrá dirigirse calle del Santo Espiritu núm. 16. 9

¡¡Por 9 duros!!

EN TRES MESES.

Única clase para aprender bien teneduria de libros. S. Miguel 94.

Recaudadores

Expedientes y papeletas de apremios. Se venden en la imprenta de este periódico á precios baratísimos.

PRACTICANTE DE FARMACIA.

Se necesita uno que este algo versado en el despacho. Informarán Farmacia de Frau Illeta del Mercado 105. 12

UNA VERDAD.

¡¡Por 12 reales!!

Una cartera de sobremesa.
Una remilla papel.
Una caja sobres.
Una barra lacre.
Un portaplumas.
Una docena plumas.
Un lapicero.
Un juego naipes.
Un id. carpetas.
Un juguete para niños.
Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputacion Provincial.

PRESAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

A los efectos del artículo 23 de los Estatutos se convoca á la junta general de accionistas para la reunion ordinaria que tendrá lugar el dia 24 de Febrero á las 3 de la tarde en la estacion de Palma.

Tienen derecho de concurrir á la Junta todos los tenedores de diez acciones, las cuales deberán ser depositadas en la Caja de la Compañia al solicitar la papeleta de asistencia, que espresará el número de acciones entregadas y servirá al accionista de resguardo hasta que terminada la Junta se devolverán los títulos.

Dichas papeletas se facilitarán por la Secretaria desde el dia inmediato al de la publicacion de este anuncio, en todos los laborables de 12 de la mañana á 2 de la tarde, hasta tres dias antes del señalado para la reunion.

Durante los quince dias anteriores á la misma se pondrán de manifiesto á los accionistas los libros de contabilidad inventarios y balances de la Compañia con arreglo á lo dispuesto por el artículo 30 de los Estatutos.

Palma 1.º Febrero de 1881.—El Presidente, Joaquín Fiol.—P. A. de la Junta, A. Jaime Sancho, Secretario.

ESTABLECIMIENTO DE PRESTAMOS

CALLE DEL SOL, NÚM. 27.

Permanece abierto todos los dias de 8 á 1 por la mañana y de 3 á 7 y media por la tarde, excepto los festivos que solo lo está por la mañana.

Hay para vender varias prendas. 107

A quien convenga.

Maletas á precios de fábrica. Lashay en la libreria de esta imprenta.

ALQUILER.

En la calle de los Olmos núm. 20, hay una botija para alquilar. En el núm. 16 darán razon.

CULTOS SAGRADOS.

Dia 24.

San Martin apóstol.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en Santa Eulalia, dedicadas al Corazon de Jesus, esposicion á las seis, á las diez no- na y misa mayor solemne, por la tarde los actos de coro, y al anochechar corona, oracion, estacion y reserva de Su Divina Majestad.

En San Gerónimo, misa mayor solemne con sermón á las diez de la mañana.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran funcion para hoy miércoles 23 de Febrero 1881.

9.º de Abono.—Última Quincena.

1.º Sinfonia.

2.º La preciosa y aplaudida comedia en 4 actos y en verso, original del Excelentísimo señor D. Adelardo Lopez de Ayala,

EL TEJADO DE VIDRIO.

Dirigida y ensayada por el Sr. Maza.

3.º Dará fin la funcion con un divertido

FIN DE FIESTA.

Precios.

Entrada á localidades. 3 rs.

Id. al paraiso. 2

Medias entradas. 1'20

A las 7 y media.

ADMINISTRACION ECONOMICA DE LAS BALEARES.

Por orden de la Direccion General de Contribuciones fecha 24 de Enero último, ha sido nombrado D. Francisco Garcia del Cid, Jefe administrativo de 2.º clase de la comprobacion industrial de esta provincia; el cual ha sido posesionado de dicho cargo el dia 8 del que sigue.

Lo que se publica en el Boletín Oficial y periódicos de la localidad para que llegue á conocimiento de los Sres. Alcaldes é industriales de esta provincia.

Palma 19 de Febrero de 1881.—El Jefe Económico, Fermin Gonzalez Salazar.

En la calle de San Miguel núm. 121, se alquila un segundo piso con las comodidades apetecibles para una familia, en el tercero se tratará de su ajuste. 1

Una joven de 20 años y la leche de dos meses desea criar en Santa Catalina. Plaza 7 darán razon.

LA TERTULIA.

La Secretaria de esta Sociedad participa á los señores socios que deseen obtener billetes de Señora para el baile de máscaras que deberá celebrarse en sus salones el dia 24 del corriente, se sirvan pasar por la misma á recojerlos, á contar desde el dia de la fecha hasta el citado, en las horas comprendidas desde las 4 de la tarde á las 8 de la noche.

Palma 22 de Febrero de 1881.—El Secretario, G. Picornell.

COMITE DEMOCRÁTICO

histórico Autonomista de Palma.

Considerando necesaria la inclusion de todos sus correligionarios en las listas electorales, á fin de estar prevenido el partido á todo cuento, invita á cuantos tengan derecho electoral, egun la vigente Ley, á que formulen las necesarias reclamaciones, ó se avisten con alguno de los individuos del Comité, quien cuidará de formularlas en su nombre.

Palma 16 de Febrero de 1881.—El Presidente, Antonio Villalonga.—P. A. del C.—El Secretario, G. Serra y B. 7—6

Se desea hallar un Comercio para ocuparse una hora diaria á la Teneduria de libros y á escribir la Correspondencia en Francés y Castellano. Calle de apuntadores núm. 16 principal. 6—6

HORNO PARA ALQUILAR.

En la calle del Sindicato núm. 178, horno d' en Moro nou. Para mas informes el dueño vive en la misma. 6

Ley electoral.

Publicada en la Gaceta de Madrid el dia 30 de Diciembre de 1878. Véndese á dos reales en la imprenta de este periódico.

Se arrienda un huerto situado en la calle de la Mision. Informarán en la calle de San Miguel núm. 89 principal. 15—11

VENTA.

Se vende una casa compuesta de primer y segundo piso y forman una sola habitacion con bastante capacidad para una familia, esta situada calle de Pelaires número 15. Para el ajuste de la venta se halla comisionado D. Juan Palou y Coll notario. 3



LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL. COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS.

Garantias.

Capital social 36000000 rs. vn. efectivos PRIMAS Y RESERVAS.

Rs. 74.578,314'44.

16 años de existencia.

Esta gran Compañia Nacional cuyo Capital de 36 millones de reales, no nominales sino efectivos, es superior al de las demas Compañias que operan en España, asegura contra el incendio, sobre la vida y el riesgo marítimo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 16 años que cuenta de existencia durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de

Rs. 58.755,294'12.

Sub-direccion de las Baleares, Plaza de Cort número 6. 46

DICCIONARI

Mallorquí-Castella

Ordenat en vista de tots els qui s' han publicat fins es dia d' avuy, considerables ment aumentat ab totas sas véus d' us modern y antic que no s' troban en ningun d' ells: contenguent sas paraules mes usuals de sa llengua catalana, valenciana, y antigua llemosina; totas sas locals y particulars de sas illas de Menorca é Iyissa, sas de ciencias, arts, oficis, professions: comers, náutica, industria y agricultura; sas estrangeras adoptadas y sas de s' castella, además en sas conversaciones y literatura balear, á b sas respectivas definicions, acepciones, significat y correspondencia castellana.

A pesar de sa bondat de s' edició y dels grans gastos que ocasiona; y á fi de que se classe menos acomodada puga poseir un libre de tanta utilitat, es préu de cada entrega será tan sols de

3 cuartillos de real en tota España.

PUNTS DE SUSCRIPCIO.

Palma.—A sa libreria d' en Bartomeu Rotger, carrer de Palacio, núm. 4, devatn sa Diputació provincial, ahont se dirigiran sas peticions y reclamacions.

Se desea vender un billar propio para carambolas con todos sus accesorios. Para su ajuste dirigirse al conserje del Círculo Mallorquín. 8



INTERESANTE.

La Compañia Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa á sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado á todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen á las máquinas familia é intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 má, á saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
- 1 ribeteador de bieses.
- 1 pié para los mismos.
- 1 pieza para sobrecargar costuras.
- 1 acolchador.
- 1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras máquinas á

10 reales semanales,

sin adelanto ni aumento alguno.

Enseñanza y atenciones gratis á domicilio y sin límite.

Sucursal en Palma.

4, JAIME II, NUM. 4.

PALMA.—Impr. de B. Rotger.